

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia.

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION
Año XXIX
Capital: un mes. 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

Lunes 24 de Abril de 1911

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 8.436

EL SENOR DON EUDOXIO POLANCO AGUADO

Teniente Coronel del Arma de Caballería retirado

Condecorado con la Placa de San Hermenegildo

Falleció hoy 24 de Abril de 1911

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

D. E. P.

Su inconsolable esposa doña Isabel Martínez Lopez, sus hijos doña María Concepción, don Julio y don Luis Angel; hijos políticos don Enrique Buil y doña Clementina Velasco, nietos, sus hermanos doña Sabina y D. Pedro, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes,

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendar su alma Dios y asistir al funeral que se celebrará mañana martes 25, á las diez, en la iglesia de Ntra. Sra. de la Calle y acompañar acto seguido su cadáver al Cementerio, por lo que recibirán favor.

El duelo se despide en el Cementerio.

Casa mortuoria: Plazuela de la Catedral núm. 16.

El Excmo. é Ilmo. Señor Obispo de Palencia ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Bodega MONGE

Palencia

Durante todo el mes de Abril se vende en este Establecimiento el vino clarete á 17 reales la arroba de 16 litros y á 24 la elaboración especial que tiene la Casa.

VINO

Desde mañana martes 25 se vende clarete superior del cosechero D. Félix Miguel, á 35 céntimos litro. Mayor Antigua, núm. 80; (Santo San Pedro.)

A mis compañeros los labradores

Siempre sentí verdadero entusiasmo por levantar el espíritu agricultor en sentido de la conveniencia social: hoy, el entusiasmo por esa idea, se ha convertido en delirio, en vista de los resultados tan maravillosos que acabo de obtener, al primer toque de llamada que he dado con mi carta-circular dirigida á los organismos agrícolas en preparación de una batalla. Sin perder un correo, he recibido á mi pensamiento de la mayor parte de los Sindicatos de la provincia y de infinidad de labradores, ofreciéndose todos á prestar servicio en guerrilla para el combate que se avecina. Todos quieren vivir en condiciones legales, bajo el amparo de leyes protectoras que favorezcan á la clase que pertenecen, y como en derecho social les corresponde, no arrastrando una vida atrasada, llena de miseria y de constante agonía; por eso resurge en espíritu social y de unión para hacer cuanto sea preciso en defensa de sus intereses, sosteniendo con fe, entusiasmo y valentía las causas justísimas que defienden del pan de sus hijos.

Pues bien, mis queridos compañeros, para eso es lo requerido, para eso tenemos aquí el más insignificante de todos los presidentes de Cámaras, dispuesto á hacer cuanto en poder humano sea posible, arrojando toda clase de dificultades que se presenten, yendo donde sea preciso hasta conseguir la realización de nuestros fines.

Con escasísimos elementos contó

para sostener una campaña tan ruda é importante, pero á cambio de eso, tengo una voluntad de bronce, inquebrantable, capaz de pasar por todo hasta llegar á ver realizados nuestros santos propósitos. Solo necesito vuestra constancia y que todos los pueblos se preparen para secundar nuestra obra, y al efecto les requiero para que allí, donde no haya sindicato ó junta de labradores, la constituyan inmediatamente, con ó sin reglamento, oficial ó extraoficialmente, pues de la primera forma encontrarían muchas dificultades, y para los fines que perseguimos, es igual la segunda.

Por hoy no digo más; esperemos los acontecimientos de Madrid con motivo del Congreso Internacional de Agricultores, á donde debemos concurrir con todas las representaciones posibles, y al efecto, los que deseen asistir mandarán su adhesión como congresistas al señor Presidente de la Sociedad de Agricultores de España, calle de Campomanes, número 12, Madrid.

Y ahora, no siéndome posible contestar individualmente á todos los que se han dirigido á mí preguntando lo que deseo y me propongo en el asunto y á que se refiere mi primera carta-circular, lo hago por medio de esta segunda, en términos generales, en la forma siguiente:

1. La Cámara de Carrión tiene nombrada Comisión para asistir al Congreso.
 2. Esto mismo deben hacer los Sindicatos, Juntas de labradores ó Ayuntamientos á fin de tener en la asamblea la mayor representación posible.
 3. A fin de cambiar impresiones y partir todos juntos para Madrid, convoco á una reunión previa en la Sociedad de Amigos del País, de Palencia, que tendrá lugar á las 12 de la mañana del Domingo 30 de los corrientes.
 4. Que al regreso de Madrid se convocará á una reunión general de agricultores para dar cuenta de cuanto ocurra en la Corte con motivo del referido Congreso, y en ella se tomarán los acuerdos conducentes.
- El Presidente de la Cámara Agrícola de Carrión de los Condes.
Pedro Carrancio
Villoldo 21 de Abril de 1911.

CARTA DE MADRID

Abril 23

Sr. Director:

Un día espléndido, más que primaveral, caluroso, y un desbordamiento de gente por los paseos y sitios de recreo y especialmente en la plaza de toros, es lo que constituye la nota más saliente de la tarde.

Los círculos políticos están totalmente desiertos y los ministros aprovechando el domingo han salido al campo ávidos de disfrutar lo hermoso de la temperatura.

Desde esta mañana se había colocado un rótulo en el despacho de billetes para la corrida de hoy participando al público que quedaban agotadas las localidades y lo mismo sucedía en los diferentes teatros y cines. Hay que advertir que además de la plaza propiamente llamada de Madrid existen dos más, cuyo contingente de espectadores también proceden de la capital y asimismo se ven completamente llenas de aficionados. Si juzgáramos por este elocuente hecho el estado de una población, no hay duda de que Madrid, se halla plétorica de dinero, y que no existe motivo alguno para preocuparse del porvenir.

Ni la situación de Marruecos que á juzgar por las trazas nos ha de dar ocasión para intervenir con más ó menos eficacia, ni el estado de la huelga de albañiles agravada en las últimas veinticuatro horas, parecen influir en el ánimo de esta venturosa capital que solo piensan en divertirse y en gastar los ahorros, si es que los ha hecho, de toda la semana.

Que el gobierno desiste por ahora en suprimir los consumos porque no le sale bien la cuenta de no encontrar la compensación si suprime el impuesto, pues qué remedio hay sino seguir pagando como hasta aquí? Que en los futuros planes del ministro de Hacienda se proyectan la obtención de nuevos recursos mediante un empréstito que aumentará más la Deuda y por consiguiente las necesidades de la nación, pues que se aumenten. La cuestión es

que no falten diversiones y que Machaquito, Gallito y si puede ser también Bombita figuren en los carteles y tomen parte en las corridas de abono.

Desventurado pueblo que piensa de este modo.

Lo único de que se ha hablado hoy ha sido de la probable reorganización del partido jaimista.

Muchos de sus prohombres desearían que se imprimiese mayor actividad á todos los actos de la comunión y parece que así se lo han manifestado á don Jaime, quien para tal fin dice que tiene el propósito de nombrar delegado suyo al marqués de Cerralbo y cambiar también el personal de algunas regiones.

De otras cosas nada saliente.

La intransigencia entre patronos y obreros ha hecho fracasar el intento de arreglo de la huelga de albañiles madrileños. Mañana comenzará á recibir estos los socorros que envían las sociedades obreras de provincias y las existentes en Madrid que simpatizan con la actitud de los albañiles.

Lo republicano de la conjunción se renunciará mañana para suscribir el consabido manifiesto y al propio tiempo se ocuparán del deseo de incorporarse á la minoría los diputados de la Unión Republicana que siguen al Sr. Sol y Ortega.

Y nada más por hoy.

Mencheta

PARADOJAS

El viejo y la niña

En el pueblo de La Palma, provincia, creo, de Madrid, ha estallado un motín; un hermoso motín, si los hay hermosos. No se trata de consumos, ni de embargos por cédulas ó contribuciones, ni de lucha religiosa. El pueblo de La Palma es un pueblo pacífico, ordenado y respetuoso con la ley. Se trata simplemente de amor: un setentón pretendía casarse con una niña de quince años, la más bella, la más agraciada del lugar. Y era esta niña orgullo de sus convecinos; sentían por ella adoración. El príncipe azul debía llegar un día de estos en demanda de la rústica beldad, para vestirla de sedas y encajes, para cubrirla de joyas y flores, para snirla á un trono digno de su belleza sin par. Pero un setentón presuntuoso y ridículo, poseedor, sin duda, de algunas bien repletas talegas, se anticipó al príncipe; y la muchacha inexperta se dejó deslumbrar. Ella, ó sus padres, ó sus tutores, pues no falta quien asegura que la muchacha iba forzada y resignada al innoble sacrificio.

Los vecinos de La Palma no han querido consentirlo, y el día prefijado para la boda estalló esta pequeña revolución. Ha debido concentrarse la guardia civil y el alcalde se declara impotente para dominar las turbas, resultas según parece á impedir que un tal desaguisado tenga realización.

Todas mis simpatías van esta vez con los amotinados; yo les deseo una victoria completa. Un pueblo que siente así el culto de la belleza, que sabe indignarse ante tan torpe profanación es un pueblo digno de nuestra admiración más profunda.

En Esparta, dicen los historiadores, mataban á los niños que nacían enclenques, débiles, degenerados. Esparta era un pueblo viril. Y hemos cantado, en estrofas serenas, el feroz patriotismo

de los espartanos. Si yo fuera poeta cantaré este más sensible patriotismo de los hijos de La Palma. Su ira es más noble; es más estética su apasionada actitud. El altar de Himeneo no puede ser un altar de sacrificio. Ya no creemos en aquellos dioses crueles que exigían de la humanidad el degüello de sus más tiernas vírgenes y más hermosas doncellas. Los de La Palma saben que la juventud y la belleza se deben al amor. Ellos saben amar y luchar valerosamente por los fueros de amor y belleza. ¡Bendito sea el pueblo que, en estos tiempos prosaicos, metalizados, de matrimonios por interés, sabe salir en defensa de los amores sencillos.

Es preciso que Canalejas—Canalejas se levanta temprano y tiene tiempo para todo—intervenga. El intervencionismo del Estado, que las modernas teorías sociales legitiman en otras esferas de la vida, puede ejercitarse en este caso con la misma dñdosa equidad, pero siempre con más suave armonía.

El viejo, tal vez un sátrio, chochea. Sus derechos de ciudadano y de hombre libre puede discutirse. Si declaramos pródigo al que tira su dinero, bien podemos declarar loco al que promete lo que no puede dar. No, ese hombre proveyo no puede dar á la gentil doncella de La Palma una venturosa una de miel. Es un inválido del amor. No se le puede admitir en el ejército de las luchas.

Es preciso que se dé al pueblo de La Palma satisfacción en sus deseos. Su doncella es sagrada, pues todo un pueblo la rinde culto con singular fervor.

Si queda en el mundo un rincón donde no se mercadea con las mujeres, respetemos ese rincón. Sería bochornoso que ahogáramos en sangre las más nobles rebelías que puede sentir el corazón humano. ¡No habría medio de declarar loco al viejo y á la niña belleza nacional.

MAX

Por telégrafo

Primera conferencia

MADRID 24

Consejo

Lo celebrarán los ministros en Gobernación á las seis de esta tarde con objeto únicamente de tratar del estudio de la cuestión marroquí.

Diputados á Cortes

Por el favorecido artículo 29 han sido proclamados ayer don Gregorio Joves por las Palmas, D. Alfredo Vincenti por Tenerife y D. Genaro Alonso Bayón por Yecla.

Varlos minifines

Tres fueron los que se celebraron ayer, el primero en la plaza de toros de Orense en el que hablaron los Sres. Soriano y otros oradores que pronunciaron discursos atacando á Maura y Cierva, á quienes además culparon de los sangrientos sucesos que se desarrollaron en Osera.

Los mineros de Bilbao celebraron otro en el teatro Romea y los oradores aconsejaron sean desatendidos á los que tratan de destruir la organización socialista.

En Gijón se verificó en favor de los presos otro mitin en el que

significados republicanos, socialistas y ácratas denunciaron al juez por lo parcial que éste se muestra en el proceso de la muerte del patrono Lantero.

En Córdoba celebraron una reunión los industriales y comerciantes para protestar contra el aumento de las contribuciones.

Fracaso de una corrida

La celebrada ayer en esta Corte que había despertado gran expectación, resultó una camama.

Machaquito, Vicente Pastor y Gaona, fueron abucheados, pues los tres parece que se habían puesto de acuerdo para hacerlo peor.

El ganado de D. Esteban Hernández fué inmejorable.

A la fiesta asistieron los reyes luciendo la airosa mantilla la reina doña Victoria, que fué ovacionada al presentarse en el palco regio.

De Marruecos

Los despachos de Tánger comunican que continúa siendo la misma la situación de Fez y que los rebeldes siguen saqueando los alrededores de la Ciudad.

La rebelión se extiende a las cercanías de Alcazar próximo a Larache, observando que algunas kábilas montañesas se proponen sacudir el yugo del Raisuli, quien con sus violencias les tiene agobiados, y esto mismo hará la de Wad-Ras en cuanto termine la recolección.

En Tetuán circulan rumores de que los moros de Benisaid tirotearon un bote tripulado por españoles sin que afortunadamente hicieran blanco.

Puesto en claro lo ocurrido se sabe que los moros al oír ruido en unas chumberas y observando que se movía un bulto dispararon sus fusiles matando a una mora que por la noche había salido de su choza.

Los moros al apercibirse del suceso mostráronse afligidísimos.

Las autoridades de Ceuta no ocultan su preocupación ante la intranquilidad que existe en el campo vecino.

La fiesta del Estandarte

De nuevo se verificó ayer, con esplendor extraordinario, con marcialidad grandísima, con la solemnidad que ahora, dichosamente, se pone en estos actos, la jura de la Bandera por los reclutas, esa comunión de los nuevos soldados en la religión del honor.

Estaban allí los quintos y los veteranos, y la flor de la juventud de sus respectivos pueblos, alegres, satisfechos, un poco deslumbrados por aquel bello cuadro formado por el regimiento, por la población vestida de fiesta, por los toques de corneta dando órdenes, por el avanzar del estandarte en medio de los mayores honores y respetos, por la misa de campaña, por la trascendencia del acto que se iba a realizar.

Y oyeron al capellán el emocionante juráis a Dios y prometéis al rey y se acercaron a la espada y la bandera, la besaron...

La fiesta es ya popular: en aquellos primeros besos, en aquel «sí juramos» no latieron solo los corazones de los reclutas, ni de los soldados que recordaban el día no lejano de su consagración militar, ni de sus jefes y oficiales: fueron todos los corazones que asistían a la fiesta del estandarte, si alguno no estaba strofiado por el egoísmo.

Porque aquellos tafetanes bordados no son solo el Ejército, son también la Patria, esta Patria hoy más fuerte, hoy más rica, hoy más risueña y feliz que

nunca; y esa Patria es de todos: esas sedas rojas y amarillas son la Historia, pues ellas ondearon en Flandes y en Italia, en Africa y en América, en mares y archipiélagos; animando a nuestros padres en batallas victoriosas, prometiéndoles revanchas en hechos desgraciados, infundiendoles valor y esperanza en plazas sitiadas, alegrando sus fiestas, marcando sus días notables, luciendo siempre sus alegres colores en todos los acontecimientos de su vida.

Por eso ha entrado tan pronto el pueblo en esas fiestas y por eso se unen siempre, pero especialmente en ese día, militares y paisanos en derredor del estandarte.

Acaban de jurar los reclutas y el coronel se acerca a sus filas, y con sobriedad y elocuencia les arenga explicándoles la trascendencia del acto que acaban de realizar y lo desinteresado y grande del esfuerzo que realizarán en la milicia. Emocionados los soldados, contestan a los vivas que el coronel da a la Patria, al rey y al Ejército.

Ha terminada el acto y el público forma una doble barrera en todo lo largo de los paseos, para ver desfilar el regimiento.

Que ninguno de los que ayer juraron olvide nunca su Bandera y aito ideal que encarna.

LA JURA

Con un día espléndido y numerosísima concurrencia se celebró ayer en el Paseo del Saion el solemne acto de jurar el estandarte los nuevos reclutas del regimiento de Talavera.

En el templete se colocó un sencillito y artístico altar adornado con trofeos militares, sobre el que se hallaba la imagen de Santiago, patrón del arma.

El cuadro para la misa estaba constituido con toda la fuerza del cuerpo formado en dos líneas dando frente al altar.

La cara lateral del Evangelio la ocupaba el Estandarte que se puso a dos pasos de su escolta y frente a la línea ocupada por los reclutas.

A la derecha del mismo se situó el comandante mayor y a la izquierda el ayudante.

La segunda cara ó lugar de la Epistola era ocupado por los reclutas, formados en columna, y la tercera cara la formaba la fuerza veterana.

A las once y minutos, y una vez que llegaron las autoridades, comenzó a celebrar el Santo Sacrificio el capellán del regimiento, don Bartolomé González.

Terminada ésta, tuvo lugar la jura que resultó brillantísima, ejecutando la banda municipal bonitos números.

El pelotón del regimiento de Tardix, no prestó juramento, por estar dispuestos por R. O. que lo hagan en Melilla.

El desfile se verificó en columna de honor, la fuerza montada dió la vuelta por detrás del paseo hasta colocarse en la carretera de Valladolid dando frente a la entrada de la población.

Los pelotones de reclutas conducidos por el capitán y oficiales instructores marcharon por el camino más corto hasta situarse delante de la fuerza montada en columnas secciones.

El desfile fué presenciado por las autoridades desde la primera escalerilla de entrada al paseo, hallándose situado el coronel gobernador militar Sr. Cortés, con su escolta, en la Plaza de la Independencia.

Al acto asistieron el gobernador civil interino Sr. Salvador Zurita, nutrias representaciones de todos los centros oficiales, los niños de las escuelas públicas y la corporación municipal bajo mezas, produciendo un efecto deplorable ver llegar solamente cuando iba a comenzar la ceremonia al alcalde Don Tomás Alonso y concejales Sres. González, Aranzúena, Alonso Buzón, Rodríguez, Ortega (D), Zarzosa y Durán.

Esta falta de atención con una oficialidad que siempre ha acudido deferente a cuantas invitaciones le hizo el Municipio, causó general disgusto.

Las diferencias políticas ó personales, dado caso que existan, deben dejarse en casa ó a lo sumo dilucidarlas en las sesiones; pero nunca exteriorizarlas en actos a los cuales se va representando al pueblo y por lo tanto no

debe dejarse en mal lugar, y mucho más cuando, ya prescindiendo del correctísimo proceder observado por las personas que invitan, se trata de honrar la gloriosa enseña de la Patria.

Por la salud pública

He aquí la circular á que aludimos en nuestro número del sábado, publicada hoy en el *Boletín Oficial* por el gobernador civil interino Sr. Salvador Zurita, referente á la conservación de la salud pública en la provincia.

Entendiendo que uno de los más interesantes deberes á que los representantes del Gobierno en las provincias deben de atender con más celo, es el de cuidar de la conservación de la salud de los habitantes de las mismas, haciendo que se cumplan todas las disposiciones oficiales dictadas con ese fin, y siendo mi deseo que durante el tiempo que esté encargado del mando de esta provincia, se observen tales disposiciones, y en atención á la importancia que tiene el preservar a los individuos del contagio de ciertas enfermedades y que las clases pobres tengan la debida asistencia facultativa en sus dolencias, ordeno á los Alcaldes de todos los Ayuntamientos de esta provincia:

1.º El cumplimiento inexcusable de lo dispuesto en el Real decreto de 15 de Enero de 1903 sobre vacunación y revacunación obligatorias, especialmente lo prevenido en sus artículos 5.º, 6.º, 8.º, 13, 17, 18, 19 y 20, dándose cuenta los que ya hayan cumplido este año lo ordenado en el art. 5.º mencionado; los demás, en cuanto lo hayan ejecutado, y todos, del número de vacunaciones y revacunaciones practicadas y el resultado obtenido por ellas.

2.º Estando obligados todos los Ayuntamientos a tener en proporción con sus recursos, un local preparado para aislamiento de los primeros casos de una epidemia, y en otro, a disposición exclusiva del Inspector municipal de Sanidad, los medios de desinfección que con arreglo al número de habitantes se determinan en el anejo II del Real decreto de 12 de Enero de 1904 (Instrucción general de Sanidad pública), los Alcaldes darán conocimiento inmediato a este Gobierno civil de modo y forma en que tengan establecidos y atendidos esos servicios.

3.º Siendo deber ineludible de todos los Ayuntamientos tener un Médico titular para la asistencia a los enfermos pobres, los Alcaldes comunicarán a mi Autoridad los nombres y apellidos de sus Facultativos titulares respectivos, las fechas en que fueron nombrados, y si lo son en propiedad ó con carácter de interinos.

Considerando de necesidad para este Gobierno civil disponer de los datos que se interesan en esta circular, prevengo a los Sres. Alcaldes de esta provincia, que quedan conminados con la imposición de multa de 17'50 pesetas aquellos que no les remitan en el término de quinto días.

XXII Congreso EUCARISTICO INTERNACIONAL

SECCION DE PROPAGANDA E INSCRIPCION

¡Católicos de la Diócesis de Palencia!

En los últimos días del próximo Junio se celebrará en Madrid el vigésimo segundo Congreso Eucarístico Internacional. Una vez más va a reunirse el mundo católico para afirmar con decisión y proclamar en alta voz la vida sobrenatural del hombre; para adorar con universal homenaje al que es fuente de esa vida, a Jesús Sacramentado, oponiendo de esta suerte la salvadora influencia de la Doctrina Cristiana a la impía negación naturalista. No es necesario encarecer la importancia capital de estas piadosas asambleas; Jesucristo Sacramentado es el apoyo y sostén del Universo, el origen del escaso orden social que nos resta.

En otro tiempo el solo nombre de España bastaba para autorizar estas afirmaciones salvadoras, para mantener las solemnidades, en que se proclamaban, hoy por desgracia únicamente po-

demostramos para ese fin el tesoro riquísimo de nuestra tradición eucarística, no poseído por otro pueblo alguno. Aquí nuestros místicos hablaron en lengua divina del amor de los amores: aquí nuestros más grandes poetas consagraron su inspiración y su cetro a cantar el misterio inefable, que absorbe toda la adoración del alma cristiana, dando origen con ello a una gloriosa rama de nuestra literatura, envidia de otras naciones; aquí por todas estas causas quedó moldeada el alma del pueblo en leta robusta y sincera, tierna y afectuosa del misterio eucarístico.

Y este tesoro de piedad y de doctrina genuinamente cristianas, que hoy nos pide el mundo católico, para realizar su grandiosa manifestación, empezó a elaborarse en nuestro suelo, centro de la vida nacional durante muchos siglos, de donde irradió después, el resto de la península y cuando sonó la hora de la unidad, ese conjunto de afectos y de creencias eucarísticas, quedando, como parte integrante del espíritu del pueblo español.

Somos, pues, los primeramente llamados a unir nuestra voz al coro inmenso, que va a proclamar la soberanía social de Jesús Sacramentado, a sumar nuestros esfuerzos con los hermanos, que en la capital de la nación quieren trabajar para sostener las aras de la Belleza y del Amor, increados y que pretenden derribar la impiedad. Así lo reclaman de continuo nuestra fé de católicos, nuestro honor de españoles, nuestro orgullo de palentinos y nuestro interés de ciudadanos; así lo piden a grito solamente percibido por el alma, la piedad y la sangre heredadas de nuestros padres, y no faltaremos a tan imperioso llamamiento.

Palentinos ¡Viva Jesús Sacramentado!

Por la Junta de Señoras

Eladia Solórzano de Yagüez, Presidenta; Concepción Junco de Polanco, Manuela Bedoya, de Valbuena, Vice-presidentas; Rosario Camazón de Rodríguez, Tesorera; Pilar Calderón Martínez de Azcoitia, Carmen Janco, Martínez, Vice-Tesoreras; María Inojal Espinosa, Secretaria; Micaela López Díez-Quijada, Carmen Pelayo Rodríguez, Vice Secretarías.

Por la Junta de Señores

Sergio Aparicio, Arcipreste de la Santa Iglesia Catedral, Presidente; José Rodríguez Valbuena, Vice-Presidente; Antonio Aguado Rioja, Juan Polanco Crespo, Hipólito Avila, Manuel García de los Ríos, Gregorio Robles Tejerina, Román Vélez, Victoriano Pérez, Pantaleón Gómez Casado, Eloy Blanco, Directores de *La Propaganda Católica*, *EL DIARIO PALENTINO*, *El Día de Palencia*, *El Eco de Castilla* y *El Cruzado de Castilla*, Vocales; Francisco J. Soto Mancera, Tesorero; Victoriano Barón, Secretario.

ADVERTENCIAS

1.ª *Clases de Congresistas:* a) *Congresista.*—La tarjeta de ésta clase costará 15 pesetas, y dará derecho a asistir a todos los actos del Congreso y a recibir gratis la insignia correspondiente, una Guía especial de Madrid y principales capitales de España y un ejemplar de la Crónica del Congreso. b) *Congresista asistente.*—La tarjeta de esta clase costará 5 pesetas, y dará derecho a recibir la insignia del Congreso gratuitamente y a asistir a todos los actos del mismo.

2.ª El billete de ida y vuelta, desde Palencia a Madrid (vía Segovia), costará 37 pesetas 40 céntimos, 28'40 y 16'90 en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase respectivamente. Si se hace el viaje por la vía de Avila, hay que abonar, sobre el precio indicado, la cantidad correspondiente al exceso de distancia. Los billetes son valederos para la ida a Madrid desde el día 15 al 30 de Junio de 1911, y para el regreso desde el 25 de Junio al 10 de Julio de 1911.

3.ª Para disfrutar de las rebajas y beneficios otorgados por las Compañías de ferrocarriles, será indispensable la presentación de la *tarjeta de Congresista* de cualquiera de las dos clases indicadas.

4.ª Cuando los revisores pidan su billete a los viajeros, deberán éstos presentar a la vez la *tarjeta de Congresista*, pues, de lo contrario, se le considerará como viajero sin billete. Ade-

más podrán exigir dichos empleados la firma del interesado, para confrontarla con la de la citada *tarjeta* y la presentación de la cédula personal. No será válida ninguna *tarjeta de Congresista* a la que falten las firmas que en ella se designan.

5.ª *Adhesiones.*—Las personas que no se propongan asistir al Congreso y contribuyan con una cuota variable a su voluntad, desde una peseta en adelante, serán inscriptas como *adheridos* al Congreso Eucarístico Internacional, y tendrán derecho a recibir gratis la insignia de *Congresista* podrán lucrar las muchas indulgencias concedidas y tomar parte en las Comuniones generales, velas, etc.

Nota.—Los boletines de inscripción y de adhesión se enviarán al M. I. señor D. Francisco J. Soto Mancera, plaza de la Catedral, 18, ó a D. Victoriano Barón, Ramírez, 5, 2.º, Tesorero y Secretario respectivamente de la Junta Diocesana. Se suplica a todos los que deseen inscribirse en cualquier concepto que sea, lo hagan a la mayor brevedad, a fin de pedir oportunamente a Madrid las tarjetas de congresista y repartirlas a los interesados.

EL TIEMPO

(Pronósticos de Sfeijoon)

Para lo que resta de mes hace Sfeijoon las siguientes predicciones:

Del 25 al 26 actuará en Argelia y Tánez un mínimo barométrico que ejercerá alguna influencia en Andalucía y Levante, y pasará por el mar del Norte un centro borrascoso, cuya acción se reflejará en el Cantábrico.

El jueves 27 llegará al SO. de la Península otra depresión del Atlántico, que producirán lluvias y tormentas en nuestra Península, especialmente desde Portugal y Andalucía al Centro, con vientos del primero al segundo cuadrante.

Esta depresión se correrá hacia el mar ibérico y Argelia el viernes 28, y en combinación con el secundario que habrá en el Cantábrico, ocasionará lluvias y tormentas, particularmente en la mitad oriental de la Península, con vientos de variable dirección.

El sábado 29 se hallarán en el Mediterráneo superior y en Cerdeña los centros perturbadores referidos, los cuales producirán algunos chubascos y tormentas en la mitad oriental de la Península, principalmente en el NE y N., con vientos de entre SO. y NO.

El domingo 30, al apartarse por Italia los núcleos de fuerza del Mediterráneo, se aproximará a Portugal una nueva depresión oceánica, que causará lluvias y tormentas en el O. de la Península, con vientos del primero al segundo cuadrante.

Por telégrafo

Segunda conferencia

MADRID 24

La «Gaceta»

En la de hoy aparece una disposición aprobando provisionalmente el reglamento de la administración de recaudación sobre impuesto de derechos reales, transmisión de bienes y personas jurídicas.

Publica las reglas para resolver las consultas que se hagan sobre el anuncio de provisión de escuelas dotadas con 500 y 625 pesetas anuales.

El 1.º de Mayo

Parece que los obreros han acordado que no se publiquen los periódicos de esta Corte el 1.º de Mayo.

Tropas francesas

á Marruecos

Por despachos recibidos de París sábese que mañana saldrán de Cheburgo para Marruecos 6.000 soldados coloniales.

El día 28 marcharán de Bizerta á Marruecos también dos batallones de tiradores, uno de zuevos, un escuadrón de Spatriis, otro de cañadadores y una batería de artillería.

Asalto en un tren.—Robo de alhajas.

Dicen de Coruña que una señora que viajaba en compañía de dos señoras procedentes de Madrid, se han presentado al gobernador denunciándole que en una estación próxima á Palencia, penetró en el coche un hombre desconocido quien amenazándolas de muerte las arrebató un cabás que contenía alhajas.

Dicho sujeto, ya dueño del malefín, se arrojó á la vía. Las señoras, una vez repuestas del susto hicieron sonar el timbre de alarma deteniéndose el tren, practicando la pareja de escolta un minucioso reconocimiento por los alrededores que dió un resultado negativo.

Mifin radical

En Cádiz se ha celebrado un mifin radical en el que hizo uso de la palabra el jefe del partido don Alejandro Lerroux, quien culpó á Maura y Cierra de que á Ferrer se le fusiló sin pruebas para ello, añadiendo que se opondría á la vuelta de Maura, al poder, analiza la guerra de Melilla censurando la llamada de los reservistas, mientras los ricos se libran por dinero.

Pidió que las minas conquistadas por el Ejército en el Rif pasen á ser propiedad del Estado, para que este pueda atender á las sagradas deudas que ha producido la campaña.

EN LA AUDIENCIA

Ha ocupado hoy el banquillo de los acusados Cirilo García Rojo, sepulturero de Carrión de los Condes, para responder de un delito de inhumación ilegal, por haber enterrado en el Cementerio Católico sin formalidad de ningún género un feto, por encargo de la madre del niño Natalia Fernandez Bazón, joven soltera de dicha ciudad.

El Fiscal Sr. Uribe solicitó que se impusiera al procesado la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas.

El defensor Sr. Rodríguez Salcedo, abogó en elocente y fundado informe por la absolución del sumariado.

NOTICIAS

La larga y penosa enfermedad que venía sufriendo el señor D. Eudoxio Polanco Aguado ha tenido funesto desenlace en la mañana de hoy en que ha entregado su alma á Dios confortado con los auxilios de la religión y rodeado de su esposa é hijos.

El finado era Teniente Coronel de Caballería, retirado, habiendo ocupado un puesto en los escaños provinciales representando el distrito de Astudillo, y en la actualidad tenía á su cargo la recaudación de las contribuciones de la provincia.

Estaba emparentado con familias de lo más distinguida de la Sociedad y muy bien relacionado con todas las clases sociales, entre las que su muerte será muy sentida.

A su distinguida vinda Srs. D. Isabel Martínez López, á sus hijos, amigos nuestros D. Julio, teniente alcalde del ayuntamiento, D. Luis y á su hijo político D. Enrique Bail, enviamos la expresión de nuestro dolor por la desgracia que lloran, á la vez que elevamos nuestras oraciones al Altísimo para que á aquellos les dé la resignación cristiana y acoja en su seno el alma del finado.

La romería de San Marcos

Se celebrará mañana en el Sotillo de los Canónigos y dado el hermoso tiempo que disfrutamos y el haberse agnado la de Santo Toribio, es de suponer que la pradera se vea por la tarde concurridísima.

Por la mañana habrá rogativa á la

iglesia de Nuestra Señora de Allende el Río y por la tarde la banda municipal dejará oír sus acordes, que se confundirán con los murmullos de las aguas del Carrión.

Esperamos que por la Alcaldía se darán las oportunas órdenes para que las sillas de los paseos sean trasladadas á aquel lugar.

La circunstancia de ser el de ayer un día estival en que el sol lució en todo su esplendor y el calor se dejaba sentir como en día de Julio, fué causa de que la población presentara animadísimo aspecto, viéndose por la mañana la calle Mayor concurridísima, después de terminada la jura.

Por la tarde la animación se reconcentró en el paseo del Salón y al desfile de éste, una vez terminado su concierto la banda municipal, por el asfaltado de la calle Mayor pasearon hasta cerca de las diez de la noche nuestras bellas paisanas.

En las últimas horas de la tarde del sábado falleció D.ª Juana Prado Fernández, cuyos restos fueron conducidos ayer tarde al Cementerio.

Enviamos á la atribulada familia nuestro sentido pésame, deseándola cristiana resignación para soportar la desgracia.

En la Caja de Ahorros ingresaron ayer 418 pesetas y salieron 1109,80.

Durante la semana última las operaciones verificadas en el Monte de Piedad fueron: 144 desempeños por valor de 1201'60 pesetas y 238 préstamos importantes 1362.

Blanco y negro

publica en su número del sábado 23, además de una interesantísima y abundante información gráfica, los siguientes originales artísticos y literarios: «Vicente Pastor», portada en color; «El último viaje», cuento por José Francés, ilustrado en color por Méndez Brings; «Momento de descanso», plana en color, por Bertuchi; «Cleó de Mero», artículo por J. J. Cadenas, con fotografías; «La verdad», poesía del Concurso, por Romero Garmendia, con dibujo de Martínez Abades; «Dar de beber al sediento», plana en color, por J. Francés; «Un momento á Coqueín en Pont-aux-dames», con fotografías; «Desde la cabeza del batallón al pilón de un pesebre», artículo del Concurso, por Alsina Nieto, con dibujos de Medina Vera; «La Ceres de Mérida», interesante artículo de D. José Ramón Mérida, con fotografías; «Un empresario modelo», plana humorística en color, por Jean, y las acostumbradas secciones de la Mujer y la Casa, Gente Nueva, Los Toros, Mesa revuelta y Concurso de pasatiempos.

Visita militar

Es ya un hecho que la noche del dos del próximo mes de Mayo llegarán á esta capital 43 alumnos de tercer año de Administración militar, en curso de prácticas técnicas, para lo que tienen solicitado permiso para visitar nuestras importantes fabricas de mantas, harinas y otras industrias.

Con dichos alumnos viene el coronel de la Academia y varios jefes y oficiales; permanecerán dos días entre nosotros, hospedándose en el Hotel Samaria.

El día 21 del próximo mes de Mayo, á las doce de la mañana, se celebrará en la Sala del Monte de Piedad de esta capital subasta de alhajas, muebles y ropas.

El Sr. Delegado de Hacienda ha puesto al cobro para mañana los siguientes libramientos:

Para pago de atenciones de la Caja de Depósitos 951 peseta.

Ha sido trasladado á Valladolid el percibo del haber mensual de 27 pesetas 50 céntimos que por esta Tesorería cobra D. Gabriel Laguna, músico de segunda clase retirado.

Por si el vino era bueno ó malo cuestionaron anoche en una cantina de la calle del Hospicio el dueño Eulogio de la Fuente y Mariano Ayllón, arrojando aquél á este un jarro á la frente que le

produjo una herida leve de la que fué curado en la Sala de Socorro.

El inspector de Vigilancia ha puesto el hecho en conocimiento del Juzgado municipal.

Hoy ha detenido la policía á un sujeto que dijo llamarse Manuel Menéndez Castro, natural de Oviedo, quien se opuso á que le detuvieran blasfemando escandalosamente.

Provisionalmente el gobernador ha ordenado que sufra 15 días de arresto.

Ayer detuvieron los urbanos Constancio Villediana y Cristóbal Mucientes á la gitana Raimunda Barrul, quien además de promover un escándalo morrocotudo en la calle de Estrada, maltrató de obra á la joven de Villada Quiteria Giménez.

Un atraco

Como verán nuestros lectores en la segunda conferencia, ha sido víctima de un atraco en una estación próxima á esta capital, una señora que se dirigía á Coruña.

La noticia no deja de extrañarnos por no tener de ella conocimiento las autoridades y mucho más el que la señora robada no diera cuenta á la policía de León como es lógico suponer.

Como el hecho ha ocurrido según se vé, en término de esta provincia, esperamos del gobernador civil interino Sr. Zurita, averigüe lo que haya de cierto en el asunto.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Juana Prado Fernández, viuda, 82 años, Herreros, 21.—Juliana Gómez Pulgar, casada, 72 años, Hospital.

Nacimientos.—Francisco Casas Gato, hijo de Federico y Paula, Parra 7 y 9.—María Milagros Ramos Moro, de Timoteo y Victoriana, Mayor principal, 52 y 54.—Leonides Delgado Bolán, de Ignacio y María, Huertas del Pombo.—Heliodoro de Miguel Villediana, de Heliodoro y Salustiana, Avenida de Manuel Rivera, 35.—Abilio Menaza Rodríguez, de Laurentino y Jacoba, Avenida del Alisal, 19.—Miguel Ibáñez García, de Gregorio y Valentina, Avenida de la República Argentina.

Matrimonio.—Tomás Santos Bustos, de Torquemada, de 25 años, con Segunda Fernández Cardenosa, de Valdespina, de 32.

HABEIS usado alguna vez el Jabón de hiel de vaca FUENTES?

Los que le han usado una sola vez lo han preferido á todos los demás por su exquisito aroma y duración, y precio económico. LA VIOLETTE, MAYOR 52.—Perfumería.

Irrigadoras

Ferretería de Guzmán
Palencia

Vigorosa Aguirre

Cura tuberculosis y catarros crónicos

Fórmula: Nucléina, Arrhenal, Thiocol y Bálsamo de Tola
5 pesetas frasco

Farmacia y Droguería N. de Fuentes
Calle Mayor.—PALENCIA

ZOTAL

(REGISTRADO)

DE BURGOYNE (Londres)

Federoso Desinfectante, Insecticida, Microbicida

Cura las enfermedades del ganado y de las plantas.

De venta:

en Droguerías y Farmacias

Depósito:

José Tejera: Camas-Sevilla

GARAGE VICTORIA

— DE —

Benito Aranguena

Mayor pral., 258

Alquiler de Automóviles y Bicicletas.

Venta de Gasolina, grasas y demás accesorios.

Stock Michelin

DE ACTUALIDAD EN PALENCIA

HOTEL SAMARIA

La medicación vibratoria contentiva en las HERNIAS

Un triunfo de la ciencia.—Ya no es necesario operación quirúrgica

Aunque tarde para señalar bajo el prestigio sensacional de una crónica el nuevo descubrimiento que preocupa á los sabios, con verdadera emoción participo al público en general la satisfacción con que doy á la publicidad este acontecimiento notable.

Nuestras dudas, nuestro miedo, nuestras incertidumbres, se hallan vencidas y hoy podemos afirmar de una manera categórica que la hernia, la terrible afección que tantas víctimas hizo, se puede curar sin apelar á procedimientos quirúrgicos, harto dolorosos y de exposición vital para el enfermo.

Se halla experimentalmente probado que esta enfermedad espantosa se cura con este procedimiento, y la humanidad doliente recibirá con gusto y entusiasmo esta afirmación.

Por mucho tiempo ha sido obra de buscadores en la lucha contra esta afección, y solamente asegura su triunfo el nuevo y sin rival invento medical vibratorio contentivo que presento en Palencia, donde me encontraré en el Hotel Samaria, los días 25, 26 y 27 de Abril, recibiendo los enfermos de once á una y de cuatro á seis de la tarde.

Fernán Guerrero

Médico Director del Gabinete Hispano-Americano.—Colegiado en Madrid

POLICLINICA

Médico-Quirúrgica

Gabinete de Electroterapia

Rayos X

(Radioscopio.—Radiografía.—Radioterapia) Efluviación.—Fulguración Condensación.—Electro-coagulación

MASAJE VIBRATORIO

Tuberculinoterapia

Ozonoterapia

Consulta diaria de 11 á 1, y los martes de 10 á 1 y de 2 á 4

Carnicerías, 15.—PALENCIA

Santa Cecilia

Academia de música bajo la dirección de la señorita Amancia Revilla, ex-alumna oficial del Conservatorio de Madrid, primeros premios.

Clases especiales para exámenes en el Conservatorio. Mayor pral., 192 al 98, entrepuerto, izquierda.—PALENCIA.

Muy importante

Tejidos comprados directamente de fábricas, con un veinte por ciento más baratos que almacenes.

El comercio de Carreras, de acuerdo con grandes fábricas de tejidos de todas clases, cederá los mismos á precios sin competencia.

Casa dedicada á la compra y venta de géneros de ocasión.

Las muestras que esta casa facilita á su numerosa clientela y los precios en los escaparates, demuestra ser la que más barato vende en Palencia.

Comercio Carrera

Mayor, 76.—Palencia

Doctores Alvarado y Álvarez
OULISTAS

Consulta diaria de 11 á una, Barriovejo, 2

MERCADOS

Palencia, 24.—El temporal va asentando, pues los días parece que se suceden con excelente temperatura.

Ayer hizo un día magnífico, y el de hoy no le va un zaga. El cielo muestra un azul purísimo y aun cuando se ven algunas leves gasas, no por eso el sol deja de lucir en todo su esplendor.

Apenas corre viento, y de continuar así el tiempo, las cosechas mejorarán notablemente.

Las tierras tienen mucha humedad, la necesaria para vivir sin agua hasta el mes de Mayo, y durante ese tiempo, los campos se pondrán frondosos.

Continúan los precios estacionados pagándose hoy la fanega de trigo á 42'50 reales, centeno á 31, cebada á 21'50 y avena á 15.

Valladolid, 22.—Acusa el mismo estado el trigo ofreciéndose hoy por la plaza á 45'25 rs. y de Rioseco ceden á 43'25.

La entrada por el Canal nula y por el Arco 200 á 44 y 44'50.

Se ofrece aquí centeno á 33 rs. y de Peñafiel á 30'50.

La entrada por el Arco fué de 200 fanegas á 32.

Piden aquí por la cebada á 26 y faltan compradores.

En el Arco entraron 200 fanegas á 22 reales.

Siguen pidiendo por la avena á 17.

Boletín Religioso

Martes.—Letanias mayores.—Indulgencia plenaria.—San Marcos evangelista y San Esteban.

En Santa Clara continúa el ejercicio de los Trece Martes de San Antonio á la hora de costumbre.

Por telégrafo

Tercera conferencia

MADRID 24

Sobre Marruecos

El Sr. Canalejas, al hablarnos hoy de la situación de Marruecos, nos dejó entrever que se aproxima la ocasión de que tenga que intervenir España y añadió que son malas las impresiones de Fez; pesimistas las de Francia y optimistas las de Alemania y que el hecho importante de la organización de fuerzas puramente francesas, interesa á los que tenemos responsabilidades de gobierno.

Se hace preciso el envío de 12.000 hombres que necesitamos para reforzar la policía de los alrededores de Ceuta, donde se cometen algunos robos y desmanes, aunque si bien España es respetada, ocurriendo solo rencillas entre los moros.

La agitación en Cilla, Alcázar y Larache se produjo por creerse que una caravana de extranjeros eran oficiales franceses vestidos de paisanos, y esto no debe preocuparnos.

Pronto—dijo Canalejas—llegará á Larache un cruzero español.

Nuestras relaciones con todos los embajadores son cordialísimas.

La huelga

La de albañiles de esta corte sigue igual sin que haya indicios de que se extienda á otros oficios.

La pesca á la ardora

En el Consejo que celebren esta tarde los ministros se resolverá el asunto referente á la pesca á la ardora.

Montero acatarrado

El presidente del Senado señor Montero Ríos se encuentra fuertemente acatarrado.

Escuela de aviación

En Algeciras se ha inaugurado la escuela de aviación, realizándose magníficos y maravillosos vuelos, que fueron presenciados por una numerosa concurrencia, la cual quedó muy satisfecha del aviador Chausague que fué ovacionado.

ALONSO É HIJOS.—Mayor pral., 71

GRAN ESTABLECIMIENTO

con todos los adelantos modernos y al alcance de todas las fortunas, cerca de Jovadonga y los Pirineos. Deliciosa estación veraniega de 15 de Junio á fin de Septiembre.

AGUA DE BORINES

LA MEJOR AGUA DE MESA CONOCIDA

Depósitos en todas las capitales de España y América

Alcalina-bicarbonatada-sódica. Riñones, Hígado, Diabetes, Estómago. SIN RIVAL

Nuevas aguas bicarbonatadas ALCALINAS NATURALES

Manantiales de Valdelazura, Plasencia (Cáceres).—Novedad científica REINA DE LAS AGUAS DE MESA. Transparencia absoluta, gusto agradable, muy digestiva y vigorizante. Depósito general en esta provincia: Farmacia del Dr. Fuentes. De venta en buenas farmacias, droguerías y restaurants.

En ocho Exposiciones que se ha presentado, Gran premio y gran medalla de oro. Génova, 1910, gran premio y copa de honor. Instituto de higiene de París, diploma, grandes palmas y medalla de oro. Las más altas recompensas.

Dan vigor y vida al estómago, hígado y riñones. Con su uso se evita y cura el artrismo y neurastenia. Radio, letina y nitrógeno superior á las primeras de Europa en su clase.

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

Pinillos, Izquierdo y Compañía

El día 21 de Septiembre y á partir de esta fecha cada 22 días, saldrá del Puerto de Cádiz un gran vapor de diez mil toneladas, con rumbo á Buenos Aires, con escala en Palmas y Santos, y cada 15 días saldrá de dicho puerto otro vapor de igual tonelaje, con rumbo á la Habana y puertos de aquella Isla. Ambos admiten pasajeros de primera, segunda, tercera de preferencia y tercera clase. Precios económicos. Los pedidos de pasajes han de hacerse por conducto de nuestro Representante con algunos días de anticipación á la salida de los vapores para no exponerse á carecer de cabida en las respectivas clases. Nuestro Representante en Valladolid SR. GUERRA, calle de Núñez de Arce número 31, principal.

EMPLASTOS Perforados Americanos de Fieltro rojo ó sea bayeta encarnada del DR. WINTER



Los Emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. Winter infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud. Estos emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Los emplastos de fieltro rojo del Dr. Winter son los únicos verdaderos y eficaces.

CUIDADO CON LAS IMITACIONES EXIJASE SIEMPRE LA MARCA DEL DOCTOR WINTER Cura como por encanto. Boticas y Droguerías.

CABALLO Se vende uno para silla de cuatro años en establo de doma, y alzada siete cuartas y cuatro dedos. Para tratar con Paecual Ortiz de Fuentes de Veldepero.

Almoneda Se hace en la calle de la Plata núm. 4.

SE VENDE De doce á catorce wagones de paja buena de trigo. Para tratar, Don Sancho, núm. 17. Tienda de Ultramarinos.

Maria.-"El Hada del Bosque," Interesante novela de la casa editorial Vecchi y Casini, de Barcelona, que tanto éxito ha obtenido en Palencia; seguirá sirviéndose por la casa de la Viuda de Esteban Juan; lo que pone en conocimiento de los suscriptores el corredor de la casa.

Oficial Se necesita uno de herrería que sepa su obligación, en la de Aniano Hernández, en Dueñas.

Dependiente Se necesita uno para ponerse al frente de un mostrador, en el ramo de Confitería. Informes en la Administración de este periódico.

Liquidación de papeles pintados Por retirar la venta de dicho artículo, se venden á precios muy económicos. Mayor pral., 132. Almacén de Drogas de Escudero y Compañía (s. c.)

Granja "EMILIA," Camino del Cristo del Otero, Frente á la Estación.

HORAS DE VENTA: De tres á seis de la tarde. Se venden huevos para incubir, de gallinas de pura raza, escrupulosamente seleccionadas, á los siguientes precios:

Table with 2 columns: Raza and Precio. Includes Castellana negra, Prat leonada, Prat perdiz, Prat blanca, Uyandotte blanca, and Houdan.

Si alguna gallina de su corral se le ha puesto cuéca, nó la heche V, con huevos de la raza vulgar del país, porque nó le conviene procrear una raza cuyas gallinas ponen solamente de 70 á 80 huevos al año; cualquiera de las seis razas citadas tienen una postura anual de 120 á 160 huevos, especialmente la Castellana negra que nó baja de 140.

JOYERÍA DE MODA "DIEZ"

Mayor pral., 70 Palencia Esquina al Patio Castaño

Gran surtido en Joyería, Platería y relojes de todas clases y marcas conocidas. Taller especial para las composturas, garantizándose todo el trabajo.

"DIEZ" PALENCIA

Fábrica de Relojes Frente á la Estación Único depósito del reloj JUVENIA

OBJETOS DE ESCRITORIO

Libros é impresos comerciales. ALONSO E HIJOS.-PALENCIA

PARA LAS SEÑORITAS Estuches de papely tarjetas de visita gran fantasía y novedad ALONSO HIJOS.-Mayor principal, 71.

ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de Imprenta, Litografía, Encuadernación, montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica.

LIBRERIA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases, cuadernos, etc.

Despacho: Mayor pral., 71. Talleres: Gil de Fuentes, 22

LA CATALANA

Sociedad Española de Seguros contra incendios á prima fija FUNDADA EN 1865 Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

Table with 2 columns: Concept and Amount. Includes Capital social, Reservas, Inversiones y fondos disponibles, Simiestros satisfechos, and Domicilio social.

Representante en PALENCIA: D. Lucio González E. de Medina Corredor de Comercio Colegiado.—Carnicerías, 14, pral.

ENCUADERNACIONES

Encuadernación de libros, revistas, etc. Talleres de encuadernación.